

## Nécrologie d'HB9RM Edmond Zaugg (1933 - 2016)



*HB9RM putting the final touches on his equipment before taking top honors on 1296. QST march 1987*

Edmond Zaugg est né à Lausanne le 18 février 1933 puis il a grandi à Genève. Après avoir obtenu son diplôme de mécanicien de précision, il a repris des études pour l'obtention de son diplôme d'ingénieur en électricité.

Il a débuté sa carrière professionnelle à la Télévision Suisse Romande et fût pionner pour l'installation des antennes du relais TV situé à la Barillette au sommet du Jura.

Fin des années 50, il est entré chez Rolex où il a effectué toute sa carrière professionnelle. Il dirigeait le laboratoire d'électronique, plusieurs brevets portent son nom.

Edmond a pratiqué toute sa vie le radio-amateurisme. A l'âge de 13 ans il a fabriqué son premier poste de radio (à lampes) et en 1953 il obtenait son indicatif HB9RM. L'année suivante il devenait trafic manager du radio-club de Genève HB9G et entra également au comité.

En 1981, il propose l'activité EME au sein d'HB9G. 17 personnes se joignent à l'aventure et très vite une station 70 cm voit le jour.

En 1982 il anime également un groupe passionné par le trafic sur les nouveaux satellites radio-amateurs.

Malheureusement en janvier 1983, toute l'installation d'antenne EME a été détruite par une tempête, elle fût remplacée par une plus grande de 8x21 Yagis !

En 1985 l'activité EME se concentre sur le 23 cm avec une imposante parabole de 5m80 et 900W en sortie de PA !

En 1989 il reçut avec honneurs la coupe HB9G !

De nombreuses distinctions vinrent étoffer son palmarès, sa créativité et ses compétences en électronique lui valurent le surnom de HB9 «Réflexions Magistrales» !

Une fois que ses trois enfants volèrent de leurs propres ailes, il est parti s'installer avec son épouse en Haute-Savoie, puis dans l'Ain et enfin sur la Côte d'Azur.

Sa deuxième passion était l'aviation. Au début des années 70 il avait acheté un moto-planeur à l'état d'épave. Avec l'aide de son meilleur ami, il l'a reconstruit et a volé sur cette machine durant de nombreuses années. Il a possédé également un planeur et un Piper en copropriété.

Ceux qui l'ont connu se souviendront d'Edmond comme un ami jovial et motivé à transmettre ses passions autour de lui. Il nous a quitté dans sa 84<sup>ème</sup> année, le matin du 16 décembre 2016.

*Texte original d'Yvonne Zaugg, adapté par François Burri HB9IBI et lu lors de l'AG 2017 d'HB9G, février 2017*